

# Rapport d'activités 2021

SOS Enfants Abandonnés - Aider des familles en situation de pauvreté  
extrême dans les pays du Sud

# En 2021, 8 projets subsidiés dans 3 pays sur 2 continents



- 41 740 € de dons reçus en 2021
- 52 120 € envoyés dans les pays du Sud
- Un espace polyvalent
- Un site agro-pastoral
- Une cuisine collective
- Un orphelinat
- Du matériel scolaire et des vélos
- Une cantine et des latrines
- Un réfectoire
- Un hôpital

# Un espace polyvalent pour l'école de Ndako Ya Bana à Kinshasa en RDC

6 680 €



- SOS EA soutient sur le long terme l'ASBL Ndako Ya Bana (« maison des enfants » en lingala) basé à Kintambo près de Kinshasa.
- L'association accompagne 40 enfants défavorisés, âgés de 3 à 10 ans qui sont, depuis 2020, scolarisés à l'école Saint-François de Sales. L'association prend en charge leur inscription, un repas chaud quotidiennement, un suivi scolaire avec l'aide aux devoirs, des activités sportives ou culturelles chaque samedi.
- L'équipe de Ndako Ya Bana désire aménager un espace polyvalent pour tous les enfants de l'école, dans un conteneur qui servira en premier de bibliothèque mais aussi de salle d'étude, d'espace de ludothèque pour travailler avec le matériel Montessori et de lieu de rassemblement pour les activités parascolaires organisées par Ndako Ya Bana. En outre, elle pourra servir de cantine pour le repas de midi dans de bonnes conditions (et pas à même le sol) et d'espace médical.



## Aménagement site agro-pastoral à Yambenga en RDC

7 930 €

- SOS EA soutient sur le long terme l'ONG Maboko lisanga ("La Main dans la Main" en lingala), basée à Bumba en RDC qui lutte contre la malnutrition des enfants qui selon l'Unicef atteindrait 38% dans la province de l'Equateur en République Démocratique du Congo
- Plusieurs aides ont déjà été fournies pour différents projets : la formation à la coupe-couture de filles mères (2017), la construction d'une nouvelle salle de formation (2019), la construction d'une petite ferme (2020).
- L'aide a cette fois porté sur les points vitaux suivants pour l'aménagement du site agro-pastoral à Yambenga :
  - Réfection de la piste qui lie Bumba à Yambenga
  - Réparation du tracteur
  - Reconstruction en briques du corps de logis de la ferme
  - Remonter l'ancienne porcherie de Bumba sur le nouveau site.

# Une cuisine collective à Sarupwali en Inde

5 000 €



- Dans le bulletin de Juin 2019, nous en appelions à votre générosité pour venir en aide aux enfants du village de Sarupwali en Inde pour le réaménagement et l'agrandissement de l'école primaire.
- Fort de cette réussite, le même groupe de bénévoles s'est lancé dans l'aménagement d'une cuisine collective pour aider les plus démunis n'ayant plus de ressources pour se nourrir et nourrir leurs enfants. Et à nouveau ce projet fut mené tambour battant. Les travaux ont commencé fin août 2020 et le premier repas a pu être offert fin décembre 2020.
- L'aide apportée cette année portera sur la participation aux frais de gestion de manière à assurer un repas quotidien à une cinquantaine de personnes les plus vulnérables souvent isolées et sans aucun revenu.
- Nous continuons aussi à aider les enfants de l'école primaire de Sarupwali pour l'achat des uniformes, toujours fabriqués localement, les chaussures et les fournitures scolaires dont les enfants manquent cruellement.



## Finition de la construction et équipement de l'orphelinat de Sindi en RDC

4 416 €

- L'ASBL « Œuvres pour l'enfance défavorisée » encadre les enfants et les jeunes en grande pauvreté afin de les rendre capables de se prendre en charge dans le futur notamment au travers de l'école Saint Antoine de Padoue à Sindi.
- Pour résoudre le problème des nombreux orphelins (10 %), hébergés par des familles d'accueil très pauvres elles-mêmes, l'ASBL désire doter l'école d'un orphelinat.
- La finition de l'orphelinat, d'une superficie de 134 m<sup>2</sup>, nécessite encore certains travaux (montage de la toiture, sous-pavement, crépissage interne et externe des murs, construire la fosse septique et la plomberie, pose les carrelages dans les toilettes) et ensuite son équipement (mobilier et électrification par des panneaux solaires).

# Du matériel scolaire et des vélos pour 200 lycéennes de la région de Kurnool en Inde

8 990 €



- Parce que l'accès à l'école est une condition fondamentale au développement d'une société plus juste, l'ONG Chaithanya Kala Bharathi (CKB) aide 200 lycéennes âgées de 12 à 16 ans parmi les enfants les plus défavorisés de la région de Kurnool dans l'Andhra Pradesh.
- Cette aide porte sur la fourniture du matériel scolaire, les frais d'inscription aux examens mais aussi, tout particulièrement ciblé, l'achat de vélos pour permettre à ces jeunes filles d'atteindre l'école distante parfois de plusieurs kilomètres.



# Une cantine et des latrines pour l'école de Donsin au Burkina Faso

5 914 €



- Les écoles, lieu de socialisation et d'apprentissage, doivent assurer des conditions d'accueil optimales notamment concernant la santé des enfants.
- L'ASBL AES (Action Entraide Solidarité), établie à Koupéla au Burkina, a décidé d'améliorer les conditions sanitaires pour l'accueil des enfants de l'école de Donsin, dans la province de Kouritenga du Burkina Faso en construisant de nouvelles latrines et une cantine scolaire.

## Rénovation du réfectoire du centre d'accueil de Sindou au Burkina-Faso

2 434 €

- Depuis une dizaine d'années SOS EA soutient le Centre scolaire créé en 2011 à Sindou, une agglomération de quelques cinq mille habitants, dans la province du Leraba au sud-ouest du Burkina Faso, dans la région des Cascades.
- Grâce à l'association "**Solidarité Djiguiya**", un projet social s'est en effet développé qui lutte quotidiennement depuis 2004 contre la déscolarisation des enfants, l'absence des soins de base et d'encadrement et qui aiderait les enfants à grandir et évoluer positivement.
- En 2021, une aide est demandée pour la réfection d'un hangar servant de salle d'étude et de réfectoire pour permettre aux enfants de pouvoir manger et réviser à l'abri des pluies, sous l'éclairage et en toute sécurité.





## Plusieurs projets d'aide au village de Mokamo en RDC

10 720 €

- Depuis déjà quatre ans, SOS EA collabore avec le groupe Mokamo créé en Belgique en 2007, pour aider la communauté de Mokamo en RDC. Le groupe Mokamo a eu pour objectif de départ la réhabilitation et l'autonomisation de l'hôpital de Mokamo. Ce projet a pris de l'ampleur et porte sur de nombreuses autres problématiques de la communauté (distribution d'eau, alimentation électrique, aides aux écoles, éco-plantation, etc...).
- Au cour de l'année 2021, SOS EA est intervenu pour :
  - Un complément de salaire au personnel médical de l'hôpital de Mokamo et achat de carburant pour le groupe électrogène : 6942€
  - Achat d'une Pompe Grunfoss : 2334.48